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Il y a un an, le Bureau Directeur du comité a fait un pari sur l’avenir en décidant la gratuité 
pour tous les renouvellements de licences et le remboursement de la part fédérale pour les 
créations de licences – 12 ans et dirigeants. L’objectif était de permettre aux clubs de 
retrouver leur niveau d’adhérents de 2019.  
Pari gagné : le niveau des licenciés de la Loire est de 3027 cette saison pour 3185 en 2019 soit 
pratiquement 95 %.  Il était tombé à 2360 la saison dernière. 
Cette aide a été d’environ 35000 € soit plus de 25 % de notre budget. Elle a été possible par 
les excédents de résultats des deux dernières années mais nous avons dû puiser dans nos 
réserves et le budget prévisionnel ainsi que les tarifs qui vous seront proposés au vote sont fait 
pour reconstituer progressivement nos fonds propres. 
 
Cette période d’instabilité a permis d’avancer sur la réflexion du développement de notre 
sport avec les clubs et nos salariés. Le développement des activités scolaires et périscolaires, a 
été rendu possible par le renforcement du Groupement d’employeurs (2 salariés et 8 
adhérents),  
Il a permis à des clubs non-employeurs d’accéder à ce développement.  Nous avons renforcé 
notre aide à la constitution de dossiers ANS, pour que ces clubs bénéficient de financements 
pour pérenniser leurs actions (10 dossiers : record absolu sur la région AURA) 

Nos sélections de jeunes ont retrouvé la compétition inter-comité avec des difficultés pour les 
filles (seulement 16 licenciées de 2008 sur le département). Nos CTF y reviennent dans leur 
rapport 
 
Depuis septembre, Camille nous a rejoint comme chargée de la communication dans le cadre 
du Master qu’elle prépare à la fac de St-Etienne. Nous avons tous constaté les résultats sur le 
site du comité ou les communications et l’animation des réseaux sociaux 
 
Nos salariés sont de plus en plus investis dans les formations et l’encadrement technique de la 
ligue, ainsi que dans les nouvelles pratiques proposées par la Fédération.  
 
Le pilotage que nous assurions depuis six ans sur l’entente garçons entre St-Etienne et St-
Chamond va s’arrêter et les ententes avec …. La faute à des divergences de points de vue et 
des dysfonctionnements dans la gestion des équipes depuis l’arrivée à St-Etienne de nouveaux 
techniciens ayant un projet plus axé sur le club que sur le territoire.  
 
Au niveau sportif, il faut souligner les bons résultats des filles de St-Etienne qui accèdent en 
N1 invaincues et sont devenues Championnes de France de N2 et celles de St-Chamond qui 
terminent à une prometteuse 5ème place. Les garçons de St-Etienne terminent 3ème de leur 
poule de N2. 
 
Je souhaite renouveler mes remerciements à nos partenaires institutionnels en particulier le 
Conseil Départemental pour le maintien de leurs aides, le CDOS pour leur soutien permanent 
et le SDJES pour l’accompagnement de nos dossiers depuis toutes ces années. 
 
Le président, 
Jean-Pierre Defour 


